

## Tätigkeitsbericht für das Jahr 1987

Astronomischer Kreis in der Naturforschenden Gesellschaft  
Bamberg

Im Februar 1983 wurde von 5 Sternfreunden aus Bamberg der "Astronomische Kreis Bamberg" gegründet.

In der folgenden Zeit traf man sich monatlich einmal und zwar an jedem 2. Mittwoch im Monat, um einen Gedankenaustausch über das gemeinsame Hobby Astronomie pflegen und sich gegenseitig mit Rat und Tat zu helfen.

Aus den 5 Sternfreunden sind allerdings und erfreulicherweise inzwischen 15 geworden, die sich an der Schönheit des gestirnten Himmels erfreuen. Teilweise widmet man sich der Photographie der Himmelsobjekte, andere sind nur visuell tätig.

Die Amateurastronomen wenden für ihre benötigten Instrumente erhebliche Mittel auf, um das Geschehen im Weltraum möglichst gut beobachten zu können und auch um weit entfernte Objekte zu beobachten. Hingegen muß an dieser Stelle gesagt werden, daß auch kleinere Instrumente oder gute Feldstecher ausreichen, um erlebnisreiche Abende zu erleben. Die Hauptsache ist immer die Begeisterung für die Astronomie. So reicht die instrumentelle Ausrüstung von Feldstecher über kleine Refraktoren mit 60 mm Öffnung, solche mit 100 mm Öffnung bis hin zu Spiegelteleskopen von 350 mm Öffnung. Dazu kommt noch teilweise eine sehr gute Foto-Ausrüstung, um die Objekte im Bild festhalten zu können. Diese kostbaren Instrumente müssen in unseren Breiten leider allzu oft auf eine sternklare Nacht warten.

Die oben erwähnten 12 Zusammenkünfte werden weiterhin am 2. Mittwoch im Monat abgehalten. In der Gastwirtschaft "Goldene Eichel" Bamberg, Zollnerstraße, steht hierfür das Nebenzimmer zur Verfügung. An den Zusammenkünften kann jedermann zwanglos teilnehmen. Ab 19 Uhr werden dabei Allgemeinfragen des Kreises besprochen, anschließend werden oftmals die neuesten Dias gezeigt, die die einzelnen Mitglieder gefertigt haben.

Herausragende Ereignisse im Jahre 1987 waren der Lichtbildervortrag von Herrn BARTHELMANN aus Coburg über das Thema: "Mars, der rote Planet" vor rd. 50 Personen.

Im Mai 1987 hat der Vorsitzende der Naturforschenden Gesellschaft Dr. UNGER einen Vortrag über "Meteoriten" gehalten und dabei hochinteressante Meteore gezeigt.

Zu erwähnen ist weiterhin ein Besuch im Planetarium Nürnberg, der zusammen mit dem "Remeiskreis" durchgeführt wurde und eine zahlreiche Teilnehmerzahl aufwies.

Bemerkenswert ist noch der Dia-Vortrag unseres Sternfreundes REUS aus Groß-Umstadt im September, bei dem er hervorragende Bilder vom Mond und insbesondere von planetarischen Nebeln gezeigt hat.

Im Jahre 1986 haben sich die Mitglieder des "Astronomischen Kreises" der Naturforschenden Gesellschaft Bamberg angeschlossen. Deswegen war es auch möglich, am Sprechabend im November 1987 eine Auswahl der besten Aufnahmen von mehreren Amateuren zu zeigen.

Es besteht die Absicht, diese Veranstaltung im kommenden Jahr beim Frankenbund zu wiederholen.

# ZOBODAT - [www.zobodat.at](http://www.zobodat.at)

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Bericht der naturforschenden Gesellschaft Bamberg](#)

Jahr/Year: 1987

Band/Volume: [62](#)

Autor(en)/Author(s): Pfister Heinrich

Artikel/Article: [Tätigkeitsbericht für das Jahr 1987 Astronomischer Kreis in der Naturforschenden Gesellschaft Bamberg XVI-XVII](#)